



“ES PARA BENEFICIAR A MORENA”

Exconsejeros: “El Presidente busca control de elecciones”

“No se ocupa en una reforma, se ocupa de 2024”, considera Marco Antonio Baños

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

Con su propuesta de reforma electoral, el presidente Andrés Manuel López Obrador sólo busca “ampliar sus márgenes de control político” y “beneficiar” a Morena, advirtieron exconsejeros electorales del INE.

“Hay oportunidades de mejora, se pueden reducir costos, pero la reforma no está planteada así, sino para que el Presidente amplíe sus márgenes de control político y sin posibilidades de negociar con la oposición”, opinó el exconsejero del INE Marco Antonio Baños.

Consideró que “el Presidente no se ocupa en una reforma electoral, se ocupa en 2024”, y estimó que “si el Presidente se pone en el plan de que no se le mueva ni una coma, la reforma está condenada a no tener ninguna trascendencia y nació muerta, si hay ese empecinamiento”.

En entrevista con EL FINANCIERO Bloomberg, señaló que con el método que desaparece a los diputados de mayoría y establece uno de las listas en los estados, “las listas estarían sesgadas por el activismo de los gobernadores y dejarían fuera a diversos segmentos de la sociedad”.

Sobre su propuesta de elegir por voto popular a los consejeros y magistrados dijo: “Habrá un esquema de mayor parcialidad, debido a la mayoría que tiene el Presidente en el Congreso y a la actuación que ha caracterizado a la Suprema Corte”.

El expresidente del IFE, Leonardo Valdez Zurita, apuntó que “en política la forma es fondo”, “la forma de presentar la iniciativa dice mucho del fondo” y todo indica que “tiene el sello para beneficiar a una fuerza política (Morena), más que para impulsar la democracia del país”.

En entrevista radiofónica con el periodista Guillermo Ortega, comentó que las reformas electorales “de gran calado” hay que hacerlas después de la elección presidencial, y en las intermedias sólo “afinar detalles”. “No es una propuesta oportuna, no es el momento de hacer una gran transformación del sistema electoral”.

Estimó que mandarla en este momento, después de que la reforma eléctrica fue rechazada por no alcanzar mayoría calificada, “es totalmente inadecuado, empezó mal y con el pie izquierdo y no le veo ninguna posibilidad de que sea aprobada en los términos en que fue enviada”.

Ambos exconsejeros coincidieron en que “uno de los pocos aspectos positivos” de la iniciativa es el voto electrónico, porque “eso sí ayudaría y ahorraría recursos”, aunque no se incluye una propuesta concreta.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL FINANCIERO	35	02/05/2022	LEGISLATIVO



ENTREVISTA. El exconsejero Marco Antonio Baños, en EL FINANCIERO Bloomberg.